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ВРемя ноВостей

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно с прояснениями, 
умеренные, местами небольшие осадки в виде 
снега, мокрого снега и дождя; местами гололёд, 
на дорогах скользко; ветер юго-западный с пере-
ходом днём на северный, 5-10 м/c; температура 
+1…+6.

28 марта по области – облачно с прояснениями, 
местами умеренные, в отдельных районах неболь-
шие осадки в виде дождя, мокрого снега и дождя, 
местами налипание мокрого снега, гололёд; ветер 
северо-западный, 4-9 м/c; температура ночью 
-4…+1, днём -3…+2, местами до +5.

29 марта по области – переменная облачность, 
небольшие, местами умеренные осадки в виде 
снега и мокрого снега, по югу области – с до-
ждём; местами налипание мокрого снега; ветер 
восточный, 5-10 м/c; температура ночью -3…-8, 
местами до +1, днём -2…+3.

анатолий КруглоВ

По традиции площадку для 
их проведения предоставляет 
ТРЦ Сити-парк «Град». Уча-
стие в мастер-классах приняли 
многодетные семьи, семьи свя-
щеннослужителей, воронежцы 
и гости города. И стар, и млад 
раскрашивали пасхальные 
яйца, осваивали резьбу по 
дереву и бисероплетение, про-
бовали свои силы в рисовании 
и ткачестве. Всего было пред-
ставлено более 20 направлений 

для творчества. Не осталось без 
внимания и большое, в челове-
ческий рост, пасхальное яйцо. 
Как всегда, каждый желающий 
мог приложить свою руку к его 
украшению и росписи. 

Созданные сувениры будут 
представлены на благотвори-
тельной выставке-ярмарке, 
которая пройдет на территории 
Сити-парка с 1 по 15 апреля. 
Средства, вырученные от про-
дажи сувениров, направят на 
благотворительные проекты 
Воронежской епархии.

Сообщения подготовили  
Валерий КазаноВ, анатолий ХруСталёВ.

Прогноз неблагоприятных дней и часов 
на период с 27 по 29 марта:

27, вторник (пик с 0 до 12 часов).

по данным www.gismeteo.ru

Создали пасхальные 
сувениры

Миллиарды – на повышение  
оплаты труда бюджетников 

Председатель Правительства РФ Дмитрий Медведев подпи-
сал распоряжение о бюджетных ассигнованиях на повышение 
оплаты труда работников бюджетной сферы. 

В рамках Госпрограммы из резервного фонда Правитель-
ства России выделяются двадцать миллиардов рублей на 
предоставление дотаций субъектам Федерации. Эти средства 
предназначены для компенсации дополнительных расходов 
консолидированных бюджетов субъектов Федерации на повы-
шение оплаты труда работников бюджетной сферы в связи с 
увеличением минимального размера оплаты труда с первого мая 
2018 года до 11163 рублей. Согласно распоряжению, опублико-
ванному 20 марта на официальном портале Правительства РФ, 
Воронежской области в 2018 году на эти цели выделяется 224 
миллиона 498 тысяч рублей.

Скорбит вся россия
Врио губернатора Воронежской области Александр Гусев 

направил в адрес губернатора Кемеровской области Амана 
Тулеева телеграмму, в которой выразил соболезнования родным 
жертв трагедии в городе Кемерово. 

– От имени жителей Воронежской области и от себя лично 
выражаю глубокие соболезнования всем родным и близким по-
гибших в торговом центре. Особенно тяжело осознавать, что огонь 
унёс детские жизни. Искренне разделяю горечь невосполнимых 
утрат. Сил, стойкости в эти скорбные дни – семьям погибших, 
скорейшего выздоровления – всем пострадавшим, – говорится 
в телеграмме. 

Напомним, что пожар в торговом центре «Зимняя вишня» в 
Кемерово произошел в воскресенье, 25 марта. Пожар вспыхнул на 
четвёртом этаже, где были размещены детские игровые комнаты 
и кинотеатр. Огонь охватил 1,6 тысячи квадратных метров, возго-
рание удалось ликвидировать только к утру 26 марта. По данным 
пресс-службы СК России, при пожаре погибли 64 человека. 

Проекту дали зелёный свет
Строительство хирургического корпуса областного онко-

диспансера начнётся в 2018 году.
Временно исполняющий обязанности губернатора Воро-

нежской области Александр Гусев в пятницу, 23 марта, провёл 
выездное совещание по вопросу строительства нового хирурги-
ческого корпуса на базе Воронежского областного клинического 
онкологического диспансера (ВОКОД).

Участники совещания осмотрели вероятную площадку для 
размещения хирургического корпуса, обсудили вопросы, свя-
занные с реализацией проекта. Глава региона принял решение в 
ближайшее время начать проектирование хирургического кор-
пуса и уже в нынешнем году приступить к его строительству. 

Также в 2018 году планируется начать реставрацию объекта 
культурного наследия федерального значения «Дом, в котором 
в 1905 году заседал Совет рабочих депутатов» (Дом Вигеля), 
расположенного на территории ВОКОД, с  размещением  в нём 
в дальнейшем поликлиники онкологического диспансера. 

Крупные инвестиционные проекты
В Павловском районе завершается строительство второго 

комбикормового завода компании «АГРОЭКО» с элеватором 
на 120 тысяч тонн.

Об этом сообщил главе региона Александру Гусеву предсе-
датель совета директоров ГК «АГРОЭКО» Владимир Маслов. 
В нём, в частности, запроектирована уникальная линия по про-
изводству престартерных кормов для поросят. Это дорогой и 
важный корм, который влияет на рост животных в течение всей 
жизни. Также Александр Гусев и Владимир Маслов обсудили 
возведение в Павловске крупного мясоперерабатывающего 
завода мощностью 1,2 миллиона голов в год. Для Павловска 
предприятие может стать одним из крупнейших. Объём произ-
водства составит 28 миллиардов в год. 

начался монтаж турбогенератора
На энергоблоке №2 Нововоронежской АЭС-2 началась 

сборка генератора. 
В машинном зале энергоблока №2 Нововоронежской АЭС-2 

(энергоблок №7 Нововоронежской АЭС) специалисты при-
ступили к монтажу турбогенератора Т3В-1200. На площадку 
доставлены и размещены все составляющие части. По плану на 
полную сборку турбогенератора отведено около двух месяцев. 
Оборудование, как и для действующего энергоблока №1 НВ 
АЭС-2, изготовлено на российском предприятии ПАО «Силовые 
машины». Учитывая опыт, полученный на пусковом этапе энер-
гоблока №1, а также в процессе его эксплуатации, изготовители 
внедрили ряд новых технических решений.

В Борисоглебске со-
стоялись публичные 
слушания по вопросу 
«о присвоении городу 
Борисоглебска почётного 
международного звания 
«Город трудовой доблести 
и славы». 

тамара гашимоВа

Инициатором этого стала 
районная организация Всерос-
сийской общественной органи-
зации ветеранов (пенсионеров) 
войны, труда, Вооруженных 
сил и правоохранительных 
органов. Собранная председа-
телем организации Ларисой 
Бредихиной информация о тру-
довых буднях борисоглебцев в 
годы Великой Отечественной 
войны подтверждает то, что 
жители района трудились на 
грани своих физических воз-
можностей.

– Несмотря на всю слож-
ность времени, город про-
должал жить: был построен 
кирпичный завод, проведен 
капитальный ремонт театра, 
кинотеатра «Модерн», учеб-
ных заведений, открыто ате-
лье, – рассказала Лариса Геор-
гиевна. – Город госпиталей, 
город формирования воинских 
частей, город дислокации всех 
ключевых областных объектов 
и структур. Наша земля дала 
Родине 27 Героев Советского 
Союза, более трёхсот Героев 
Советского Союза – это вы-
пускники Борисоглебского 
высшего военного летного 
училища имени Валерия Чка-
лова.

Участники публичных слу-
шаний одобрили предложение 
о присвоении Борисоглебску 
почетного международного 
звания. Инициатива будет рас-
смотрена на ближайшей сессии 
городской Думы. 

Город  
доблести 
и славы

В столице Черноземья по благословению митрополи-
та Воронежского и лискинского Сергия проведены 
пасхальные мастер-классы для детей и взрослых.
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Дети с увлечением расписывали пасхальные яйца.

Валерий ВалентиноВ

Врио губернатора Алек-
сандр Гусев и глава ОАО 
«РЖД» Олег Белозёров по-
бывали на станции Придача, 
осмотрели новое строящееся 
здание вокзала «Воронеж-
Южный». 

– По всем вопросам мы 
всегда находили, находим 
и будем находить лучшие 
решения. Наши стройки и 
наше развитие невозможны 
без взаимодействия с регио-
нальной властью. При этом, 
со своей стороны, делаем всё 
возможное для развития эко-
номики региона. Это касается 
и грузоотправителей, и пасса-

жирского движения, – отметил 
Олег Белозёров.

На сегодняшний день го-
товность объекта составляет 
96 процентов, завершаются 
работы по внутренней от-
делке здания, осуществля-
ется монтаж оборудования. 
Инвестиции ОАО «РЖД» в 
строительство нового вокзала 
составили около 340 миллио-
нов рублей. 

Станция Придача ежесу-
точно обслуживает больше 
ста поездов пригородного и 
дальнего сообщения. Пло-
щадь нового вокзала состав-
ляет 1200 квадратных метров. 
Трёхэтажное здание вмещает 
более 240 пассажиров еди-

новременно. Для комфорта 
и безопасности пассажиров 
внедрены централизованная 
система вентиляции и кон-
диционирования, система 
видеонаблюдения и досмо-
тровое оборудование.

При строительстве вокзала 
большое внимание уделе-
но детям и людям с ограни-
ченными возможностями. 
Устроены пандусы, нанесены 
тактильные полосы, выделе-
на и оборудована отдельная 
санитарная комната для мало-
мобильных пассажиров, обо-
рудован специальный лифт, 
при помощи которого можно 
беспрепятственно добраться 
до кафе и просторного зала 
ожидания.

Глава РЖД высоко оценил 
объект, отметив, что вокзаль-
ный комплекс отвечает всем 
современным требованиям 
функциональности, безопас-
ности и комфорта. Олег Бело-

зёров сообщил, что по плану 
новый вокзал должен зарабо-
тать в конце мая, но его поста-
раются открыть раньше.

Воронежцы, отправляющие 
в отпуск, хорошо знают, как не 
просто добраться до станции 
Придача, поскольку обще-
с т в е н н ы м 
т р а н с п о р -
том доехать 
сюда просто 
невозможно. 
А л е к с а н д р 
Гу с е в  р а с -
сказал, как 
будет реше-
на проблема 
с транспортной доступностью, 
и как должна преобразиться 
территория, прилегающая к 
станции.

– Для того чтобы обеспе-
чить транспортную доступ-
ность к моменту открытия 
вокзала, мы изменим марш-
рутную сеть. Пока пассажиров 

придётся доставлять сюда 
микроавтобусами, потому что 
автобусы большой вместимо-
сти по этой дороге не пройдут. 
Кроме того, здесь требуется 
реконструкция пешеходного 
моста через железную дорогу. 
Думаю, что в этом году мы уже 

сможем приступить к ней, а 
пока транспортное обеспе-
чение будет осуществляться 
маршрутными такси, – сказал 
Александр Гусев.

Затем в областном пра-
вительстве состоялась ра-
бочая встреча Александра 
Гусева и Олега Белозёрова. 

В обсуждении также приня-
ли участие начальник Юго-
Восточной железной дороги 
Анатолий Володько, руко-
водитель административно-
организационного аппарата 
ОАО «РЖД» Виктор Еремин, 
директор по пассажирским 
перевозкам ОАО «РЖД» Дми-
трий Пегов. 

Со стороны регионального 
правительства на встрече при-
сутствовали врио заместителя 
губернатора – руководителя 
аппарата губернатора и пра-
вительства области Геннадий 
Макин, врио руководителя 
департамента предпринима-
тельства и торговли области 
Галина Абричкина и врио 
руководителя департамента 
транспорта и автомобильных 
дорог области Максим Ось-
кин. 

На встрече обсуждался 
целый ряд вопросов, среди 
которых – работы по вос-
становлению автомобильных 
дорог общего пользования 
в Кантемировском районе, 
празднование 150-летия 
прибытия первого поезда на 
станцию Воронеж, развитие 
инфраструктуры туристско-
рекреационной зоны «Див-
ногорье».

Александр Гусев отме-
тил, что сегодня Юго-
Восточная железная 
дорога играет важную 
роль в развитии эко-
номики Воронежской 
области, входя в тройку 
крупнейших налогопла-
тельщиков региона. 

– Компания также 
является и крупней-

шим инвестором, одним из 
крупнейших работодателей. 
Я не сомневаюсь, что мы и в 
дальнейшем будем сотруд-
ничать по всем вопросам как 
производственным, так и эко-
номическим и социальным, – 
отметил глава региона. 

Комфорт и безопасность гарантированы
Экономика | Железнодорожный вокзал «Воронеж-Южный» на станции Придача откроют в конце мая

об этом стало известно на встрече временно ис-
полняющего обязанности губернатора Воронеж-
ской области александра Гусева и главы оао «рЖД» 
олега Белозёрова, посетившего регион с рабочим 
визитом в четверг, 22 марта.

Уже в мае вокзал «Воронеж-Южный» примет первых пассажиров. Врио губернатора Александр Гусев и глава РЖД Олег Белозёров  
осмотрели новенькое вместительное здание вокзала.

Александр Гусев отметил, что сегод-
ня Юго-Восточная железная дорога 

играет важную роль в развитии экономики 
Воронежской области, входя в тройку круп-
нейших налогоплательщиков региона.
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недавно в актовом зале 
Воронежского государ-
ственного педагогического 
университета чествовали 
студентов вузов столи-
цы Черноземья, а также 
из других регионов. Все 
они – участники Всерос-
сийской патриотической 
акции «Снежный десант», 
который проводится при 
поддержке молодёжного 
правительства Воронеж-
ской области. 

сергей дороХоВ

от чистого сердца
В её рамках ребята отправились 

по весям Рамонского, Верхнехавско-
го, Грибановского, Лискинского и 
Поворинского районов. Волонтёры 
общались со школьниками, прово-
дили с ними профориентационную 
работу, оказывали посильную по-
мощь местным жителям: расчища-
ли снег возле домов, ухаживали за 
монументами участникам Великой 
Отечественной войны, навещали 
пенсионеров и ветеранов.

В советское время добровольче-
ское движение было, как никогда, 
развито в нашей стране. Правда, 
тогда никто не употреблял слово 
«волонтёр». Мальчишек и девчо-
нок, приходивших к старшим на 
помощь, называли тимуровцами. 
По имени главного героя пове-
сти Аркадия Гайдара «Тимур и 
его команда», который и подвиг 
ребят на всё доброе и хорошее. И 
делали они всё это безвозмездно, 
от чистого сердца. Не одно десяти-
летие существовало тимуровское 
движение. Потом пришло другое 
время, когда всё начали мерить 
только рублём. 

Радует, что сегодня волонтер-
ское движение вновь возрождает-
ся. За последние годы активно за 

него взялись российские студенты. 
Задействованы в общественно 
полезных делах и юнармейцы. А 
пятого декабря прошлого года в 
России первый раз отметили День 
волонтёра. Под занавес минувшего 
года Президент России Владимир 
Путин посетил церемонию вруче-
ния ежегодной Всероссийской пре-
мии «Доброволец России – 2017». 
Именно на ней, во время награж-
дения небезразличных к чужой 
беде сотен парней и девушек, с 
доброй душой и большим сердцем, 
Владимир Путин сообщил, что 

2018-й станет Годом добровольца 
(волонтёра):

«Всегда уважал тех, кто стре-
мится помогать другим, приносить 
пользу родной стране, своему 
городу, своему посёлку, не жа-
леет времени и сил ради общего 
дела, – сказал тогда Президент 
России. – Эта ясная, простая и 
одновременно высокая мотивация 
– в основе ваших поступков и по-
мыслов, в отношении миллионов 
наших граждан к России, в их от-
ветственности за судьбу страны и 
её будущее». И особо подчеркнул, 

что волонтёры своей активной 
жизненной позицией и желанием 
доброго созидания в наше время 
вхожи в любую сферу. Они тру-
дятся в больницах и социальных 
учреждениях, помогают найти 
пропавших людей, оказывают по-
сильную помощь пострадавшим в 
стихийных бедствиях, сохраняют 
природу и памятники культуры, 
восстанавливают имена погибших 
солдат, помогают в проведении 
крупнейших международных ме-
роприятий.

окончание | страница 4

Десант на добрые дела
Время молодых | Президент России объявил 2018-й  Годом добровольца (волонтёра). 

Воронежские студенты начали достойно – свои зимние каникулы они провели в сельских  
районах, помогая тем, кому без их помощи никак не обойтись

Ребята из отряда «Буран» пришли на помощь ветерану Великой Отечественной войны  
Анне Никитичне Яковлевой.
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В рамках совместного 
проекта МИДа и Альянса 
руководителей региональных 
СМИ России (АРС-ПРЕСС) 
«Рядом с министром»,  
который реализуется  
с 2016 года, в медиапул 
федеральных изданий и 
агентств, освещающих работу 
главы внешнеполитического 
ведомства России, был 
включён и журналист 
«Коммуны». 

Виктор Руденко,
член АРС-ПРеСС

Уже цветёт сакура…
В день прилета у нас было свобод-

ное время, и мы успели погулять по 
Токио. Проводником стал коллега 
из «Коммерсанта», не раз бывавший 
в этой стране. Так мы прошли мимо 
императорского парка Синдзюку, 
посетили знаменитый храм Ясукуни 
и музей, прошлись по улицам. Было 
пасмурно, не холодно. Многие японцы 
уже обходятся без пальто и курток, 
ходят в одних пиджаках и часто с 
зонтиками. Цветущие деревья – и в 
крошечных, по нашим меркам, парках, 

и на обочинах дорог. Полюбоваться 
на них останавливались не только 
мы, гости из заснеженной России, 
но и горожане. Фотографировали, не 
торопясь впитывали красоту белого 
цвета. Весна!.. 

А на следующий день, 21 марта, 
природа преподнесла неприятный 
сюрприз: температура резко упала. 
Пошел холодный дождь, временами 
даже снег. Хотя за всю зиму, пояснил 
сотрудник посольства, был только 
один снегопад, в январе. А когда за-
цветает сакура, природа уже дышит 
весной и сильных холодов не бывает. 

Впрочем, едва ли испортившаяся 
погода внесла какие-то коррективы в 
планы дипломатов.

Визит Сергея Лаврова в Японию, 
как пояснили журналистам в ведом-
стве, продолжил серию интенсив-
ных двусторонних межмидовских 
контактов и стал ключевым этапом 
подготовки предстоящего визита 
премьер-министра Японии Синдзо 
Абэ в Россию. 

Российская сторона удовлетворена 
активизацией политических, меж-
парламентских контактов. Ситуация 
же в торгово-экономической сфере 
по-прежнему остается неоднозначной: 
в прошлом году товарооборот между 
странами вырос на 13,9 процента, до-
стиг 18,3 миллиарда долларов США, 
однако он не отвечает масштабам эко-
номик двух стран. За последние пять 
лет (время пребывания Синдзо Абэ 
у власти) объем прямых инвестиций 
из Японии в Россию упал с 757 до  
18 миллионов долларов США. 

Одним из наиболее динамично раз-
вивающихся и приоритетных направ-
ления российско-японских связей 
являются культурно-гуманитарные 
обмены. Российская сторона при-
ветствует активизацию совместного 
сотрудничества в строительстве 
Кинологического центра в Кабуле и 
деятельности по укреплению антинар-
котического потенциала афганской 
полиции.

Переговоры с министром ино-
странных дел Японии Таро Коно 
проходили в Доме приемов «Иикура». 
На совместной пресс-конференции по 
итогам переговоров руководителей 
внешнеполитических ведомств было 
озвучено, что «проведен обстоятель-
ный обмен мнениями по широкому 
спектру вопросов российско-японских 
отношений». Министры обсудили 
состояние и перспективы двусторон-
него политического диалога, торгово-
экономического сотрудничества и свя-
зей в культурно-гуманитарной сфере в 
контексте проведения в 2018-м Годов 
России в Японии и Японии в России. 
Основное внимание уделено подго-
товке предстоящего в мае 2018 года 
рабочего визита премьер-министра 
Японии Синдзо Абэ в Россию для 
участия в Петербургском междуна-
родном экономическом форуме и 

торжественной церемонии открытия 
перекрёстных годов. Затрагивались 
и актуальные темы глобальной и 
региональной безопасности, включая 
обстановку на Корейском полуостро-
ве. По итогам переговоров подписан 
План межмидовских консультаций 
на 2018-2019 гг.

И еще упомяну вот о чем. Перегово-
ры в Токио совпали с днем рождения 
Сергея Лаврова. На закрытом для 
прессы ланче японцы преподнесли 

главе российского МИДа торт в виде 
футбольного мяча. Лавров в долгу не 
остался и подарил своему японскому 
коллеге официальный мяч чемпиона-
та мира-2018.

Перелёт в лето
Перелет во Вьетнам – это перелет 

из ранней весны в лето. В Ханое тем-
пература свыше двадцати градусов 
тепла… 

Двухдневный визит главы россий-
ского внешнеполитического ведомства 
Сергея Лаврова в Социалистическую 
Республику Вьетнам был максималь-
но насыщен. Его целью заявлено про-
движение сотрудничества по линии 
внешнеполитических ведомств, «свер-
ка часов» по актуальным проблемам 
мировой и региональной повестки 
дня, укрепление координации дей-
ствий на международной арене. 

Наращивание многопланового 
сотрудничества с Вьетнамом, подчер-
кивают в ведомстве, – одно из важных 

направлений внешней политики 
России в Азиатско-Тихоокеанском 
регионе. Очень активно идет полити-
ческий диалог на высшем и высоком 
уровнях. Достигнута договоренность о 
проведении в 2019 году перекрестных 
Года России во Вьетнаме и Года Вьет-
нама в России в увязке с 25-летием 
подписания Договора об основах 
дружественных отношений. 

Объем взаимной торговли в 2017 
году вырос на 36,2 процента и составил 

5,23 миллиарда долларов США. Клю-
чевые статьи российского экспорта 
– машины и оборудование, продоволь-
ствие, минеральное сырье, металлы и 
изделия из них, продукция химической 
промышленности. Импорт – электро-
техника и комплектующие, текстиль 
и изделия из него, продовольствие, 
сельскохозяйственное сырье. Одно из 
важных направлений сотрудничества 
– нефтегазовый сектор. Солидный 
опыт кооперации имеется в сфере 
электроэнергетики и машиностроения, 
в транспортной, горнодобывающей и 
металлургической отраслях. Активно 
развиваются связи Вьетнама с рос-
сийскими регионами. Перспективное 
направление сотрудничества – раз-
витие во Вьетнаме транспортной ин-
фраструктуры, взаимодействие в сфере 
образования, туризма.

Рабочая программа российского 
министра началась с возложения 
цветов к мемориалу павшим воинам, 
к мавзолею Хо Ши Мина. Затем со-
стоялись встречи Сергея Лаврова с Ге-
неральным секретарем ЦК Компартии 
Вьетнама Нгуен Фу Чонгом, прези-
дентом СРВ Чан Дай Куангом, а также 
заместителем премьер-министра пра-
вительства, министром иностранных 
дел Фам Бинь Минем.

Вьетнамские официальные лица 
просили Сергея Лаврова передать по-
здравления Владимиру Путину с из-
бранием на новый президентский срок, 
отмечали высокий уровень поддержки 
гражданами российского лидера.

На пресс-конференции по итогам 
переговоров с заместителем премьер-

министра, министром иностранных 
дел Социалистической Республики 
Вьетнам Фам Бинь Минем Сергей 
Лавров отметил:

– Вьетнам и Россия – давние, на-
дежные друзья, стратегические пар-
тнеры. У нас налажен доверительный 
политический диалог на высшем и 
высоком уровне, взаимодействие по 
линии практически всех профильных 
министерств, ведомств и служб.

Российский министр отметил 
также:

– Вьетнам и Российская Федера-
ция одинаково смотрят на проблему 
мироустройства, выступают за ува-
жение международного права и цен-
тральной роли ООН, за коллективный 
подход к решению любых проблем 
и исключительно мирные методы 
урегулирования любых споров. Эти 
подходы мы проповедуем и в том, 
что касается ситуации в Азиатско-
Тихоокеанском регионе.

  
У министра иностранных дел 

России очень напряженный график. 
Вернувшись в пятницу в Москву из 
Вьетнама, уже в понедельник Сергей 
Лавров отбыл в Ташкент. 

В столице Узбекистана 26-27 марта 
проходит Международная конферен-
ция высокого уровня по Афганистану 
«Мирный процесс, сотрудничество в 
сфере безопасности и региональное 
взаимодействие». Без участия России 
этот процесс невозможен, а значит, 
на форуме обязательно должен при-
сутствовать министр иностранных дел 
Сергей Лавров.

Законодательная 
база для движения 
в будущее

В Воронежской областной Думе будет создана 
рабочая группа по исполнению поручений, 
обозначенных в Послании Владимира Путина 
Федеральному Собранию 1 марта 2018 года.

Алексей ПетРоВ

Как сообщил председатель Воронежской областной 
Думы Владимир Нетёсов 23 марта на встрече с полно-
мочным представителем Президента РФ в Центральном 
федеральном округе Алексеем Гордеевым, основной упор 
в деятельности рабочей группы будет сделан на разработ-
ку предложений по внесению изменений в действующее 
законодательство, направленных на реализацию идей, за-
ложенных в Послании, в соответствии с которым развитие 
человеческого капитала, технологий и инфраструктуры в 
регионах станет мощным толчком для поступательного 
движения страны.

В рабочую группу войдут председатели Комитетов 
регионального парламента, руководители фракций, пред-
ставленных в областной Думе, специалисты ее структур-
ных подразделений, а также представители обществен-
ности и экспертного сообщества.

Владимир Нетёсов отметил, что ориентиры, заданные 
главой государства – это фактически руководство к дей-
ствию на ближайшие годы как для исполнительной, так 
и законодательной власти региона.

– Оперативная реализация мероприятий, которые 
были обозначены в Послании, потребует от нас сла-
женной и четкой совместной работы. В первую оче-
редь нам необходимо будет совершенствовать законы, 
касающиеся сферы социального обслуживания, ком-
плексного обустройства населенных пунктов объектами 
инженерной и социальной инфраструктуры, развития 
системы здравоохранения, решения жилищных проблем, 
модернизации коммунального хозяйства, – рассказал 
председатель Воронежской областной Думы Владимир 
Нетёсов. – Кроме того, нужно будет усилить направление 
работы, касающееся создания благоприятных условий 
для развития бизнеса, причем как крупных инвесторов, 
так и небольших организаций, в том числе малых форм 
хозяйствования на селе. Для нашего региона с развитой 
аграрной сферой крайне важно было услышать, что 
Президент подчеркнул необходимость продолжения 
поддержки сельского хозяйства страны, в частности, се-
мейных предприятий и фермеров. Мы готовы приступить 
к работе по всем этим направлениям.

Владимир Нетёсов отметил, что в Воронежской области 
эффективная нормативная база планомерно закладывает-
ся уже несколько лет.

– Мы системно и целена-
правленно проводим работу 
по повышению качества жиз-
ни населения. Это программы 
развития образования, здраво-
охранения, культуры и спорта 
как в городских округах, так и 
в сельских районах. 28 февра-
ля на заседании Воронежской 
облдумы мы приняли закон, 
предусматривающий выделе-
ние дополнительных средств 
на строительство в районах 
области 22 ФАПов (около 
150 млн. рублей), которые 
появятся там уже до конца 
года, – сказал председатель 
регионального парламента.

Владимир Нетёсов подчеркнул, что сегодня норма-
тивная правовая база Воронежской области меняется 
согласно потребностям всех слоев и категорий населения, 
действительно нуждающихся в помощи. В бюджет за-
кладывается все больше средств на совершенствование 
социальной инфраструктуры, привлечение и закрепление 
на селе высококвалифицированных кадров, оказание 
господдержки многодетным и приемным семьям, людям 
с ограниченными возможностям.

О том, что для Воронежской области в приоритете 
формирование комфортных условий для жизни всех 
граждан, говорит и тот факт, что в этом году на уровне 
региона было принято решение направить значительные 
средства из областного бюджета на расселение граждан 
из аварийного и ветхого жилья.

– Соответствующая федеральная программа была за-
вершена еще осенью прошлого года, но мы знаем, что у нас 
остаются не расселенными десятки домов, которые абсо-
лютно непригодны для проживания и угрожают жизни и 
здоровью граждан. Поэтому для решения данной проблемы 
депутаты Воронежской областной Думы приняли закон, 
который предусматривает выделение 296 млн. рублей на 
переселение людей из ветхого и аварийного жилья. Со-
финансирование региональной программы из местных 
бюджетов составит 157 млн. рублей. Это позволит рас-
селить почти 1,5 тысячи человек из 17 тыс. кв. м ветхого и 
аварийного жилья, – подчеркнул Владимир Нетёсов. 

В целом же, заявил председатель Воронежской област-
ной Думы Владимир Нетёсов, в решении первоочередных 
задач, поставленных Президентом РФ Владимиром Пути-
ным для развития экономической, социальной, культур-
ной и административной сферы, регионам отведена одна 
из ключевых ролей.

– В рамках создаваемой рабочей группы мы поста-
раемся как можно быстрее выработать максимально 
эффективные предложения для реализации этих целей с 
учетом специфики Воронежской области, – сказал Вла-
димир Нетёсов.
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Восточные мосты Сергея Лаврова
Политика | С 20 по 23 марта министр иностранных дел Российской Федерации Сергей Лавров  
совершил рабочие визиты в Японию и Вьетнам

ОблАСтНАя дУМА

Владимир НетёСоВ: «В задачах, 
поставленных Президентом, регионам 
отведена одна из ключевых ролей»
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Министра Сергея Лаврова приветствует президент Социалистической Республики Вьетнам Чан Дай Куанг.

Сочетание восточных традиций и современности –  
отличительная особенность архитектуры Токио.

Японки в национальных нарядах –  
не такая уж и редкость на улицах столицы.

Основное средство передвижения в Ханое – это мопед. 

общество
Выборы Президента РФ прошли 
с минимальным использованием 
административного ресурса.  
К такому выводу пришли 
участники Воронежского клуба 
политологов, которые собрались 
22 марта в стенах областной Думы 
на 46-м заседании. 

Сергей доРохоВ

В нём приняли участие как опытные, так 
и начинающие политики: члены политиче-
ских партий, общественных организаций, 
студенты отделения политологии ВГУ, 
члены Молодёжного парламента области. 
В качестве экспертов на заседание при-
гласили депутата Воронежской городской 
Думы Константина Ашифина, заместителя 
председателя областной Думы, доктора 
философских наук Сергея Рудакова, испол-
нительного директора Института обще-
ственного мнения «Квалитас» Александра 
Романовича. Участники клуба обсудили 
сразу три вопроса: итоги выборов Прези-
дента России, особенность новой системы 

непрямых выборов мэра Воронежа и пер-
спективы выборов губернатора, которые 
состоятся в сентябре.

В ходе дискуссии по первому вопросу 
пришли к выводу, что прошедшие выборы 
Президента России прошли без явного ис-
пользования административного ресурса, 
и в целом их результат можно назвать чест-
ным. Подтверждением тому стали итоги 
опроса воронежцев, которыми поделился с 
участниками клуба Александр Романович. 
Так, 71 процент респондентов сообщил, что 
власти не применяли административного 
ресурса на выборах главы государства, 
85 процентов воронежцев считают итоги 
выборов честными. Сошлись участники 
клуба и в том, что прошедшая кампания 
вышла яркой и интересной.

– В историческом плане прошедшие 
выборы можно считать рубежными, по-
тому что впереди нас всех ждут серьезные 
изменения и для политической, и для 
экономической системы, – сказал Сергей 
Рудаков. – Фактически результат выборов 
побудит Президента трансформировать 
Правительство России, менять нынешний 
экономический курс. 

Руководитель Воронежского клуба 

политологов Роман Савенков подчеркнул, 
что в день голосования на избирательных 
участках Воронежской области использо-
вали 200 КОИБов и 673 видеокамер. Такие 
показатели говорят о высокой технической 
вооружённости региона. 

Обсудили участники клуба и новую 
систему избрания мэра Воронежа. Многие 
её критиковали и сошлись во мнении, что 
всё-таки главу Воронежа необходимо из-
бирать, а не назначать.

– Непрямые выборы как инструмент 
выбора власти, наверное, работает. Но на-
сколько это легитимно – большой вопрос. 
Ведь при такой процедуре отсутствует 
заключение общественного договора. При 
всех сложностях, проблемах прямые выбо-
ры нужно возвращать, – поделился своим 
мнением в качестве эксперта Константин 
Ашифин. 

Позитивно отнеслись политологи к 
тому, что в регионе сохранились прямые 
выборы губернатора Воронежской обла-
сти, которые состоятся в сентябре этого 
года. Впрочем, от прогнозов их результата 
большинство участников клуба политоло-
гов воздержалось – времени до следующей 
выборной кампании ещё в достатке. 

Выборы прошедшие и будущие веСти

Выручают мигранты
Численность постоянного населения Воронежа на первое января 
2018 года составила один миллион 47,5 тысячи человек. 

По данным Воронежстата, за 2017 год смертность населения 
столицы Черноземья превысила рождаемость на 11,4 процента. 
Естественная убыль – 1320 человек. Миграционный прирост 
составил 9100 человек, что на 14,2 процента больше, чем в 
2016 году. 

От  экспериментальных установок – 
до нанотехнологий
В Воронежском государственном лесотехническом университете 
имени Г.Ф. Морозова провели неделю студенческой науки.  

Она получилась довольно масштабной и увлекательной. Тут 
и мастер-классы, и «круглые столы» по актуальным темам, и 
многое другое. 

Безусловно, молодёжь в первую очередь интересовали на-
нотехнологии, которые используются сегодня в отечественной 
лесной отрасли. Прошли презентации научных работ, встречи 
с потенциальными работодателями и выставки эксперимен-
тальных отечественных технических установок и научных 
достижений студентов. Внимание многих участников форума 
привлекли и проведённые экскурсии в университетском ден-
драрии и на питомническом комплексе. 

Как отметили в ректорате вуза, подобные акции повышают 
интерес молодёжи к учёбе и научной деятельности, а потому 
было решено в дальнейшем их проводить регулярно. 

Анатолий КруГлов, Сергей львов.

В рамках 
создаваемой 

рабочей группы мы 
постараемся как можно 
быстрее выработать 
максимально 
эффективные 
предложения для 
реализации этих целей 
с учётом специфики 
Воронежской области.



Сегодня – Международный день театра 

Отклик  
чужого сердца
Февральский выпуск журнала «Подъём» 
открывается повестью Галины Щёкиной 
(Вологда) «Тонкая Граня» 
Иван АЛЕКСАНДРОВ

Судьба самоотверженной, 
талантливой девочки Грани 

из донецкой Авдеевки склады-
вается на фоне больших собы-
тий советской эпохи середины 
прошлого века. Это еще один 
срез прошлых десятилетий с 
их тяготами и достоинствами, 
панорамой человеческих лиц. 
Стойкий, искренний характер 
главной героини напоминает 
нам о самом лучшем, что было 
в давние годы. 

В рассказах Михаила Калаш-
никова «Итальянская зима» и 
«По ягоды» страшная стихия 
войны стремится сломать человека. Портретные черты 
персонажей, их речь и привычки в сочетании с жестокими 
военными буднями передают выразительные приметы 
схватки жизни со смертью. 

Сюжет Алены Даль «Крылатая» можно отнести к жанру 
романтической фантастики. «Морозный поцелуй» Вла-
димира Максимова (Иркутск) – история о первой любви 

в декорациях 70-х годов. 
В «Незаконченном деле» 
Михаила Фёдорова усталая 
русская повседневность уже 
не находит правды в законе 
и почти не рассчитывает на 
отклик чужого сердца.

Поэтический раздел но-
мера включает в себя стихи 
Евгения Юшина (Москва) 
и Игоря Малышева (Орёл), 
Сергея Попова и Геннадия 
Ёмкина (Саров), Романа 
Круглова (Санкт-Петербург) 
и Валентины Ерофеевой-
Тверской (Омск), Евгения 
Степанова (Москва).

В статье Виталия Дарен-
ского (Луганск) «Диало-

гический «код» русской литературы» подчеркивается 
уникальное свойство нашей словесности понимать другого 
человека, входить в его обстоятельства и вести разговор с 
ним внимательно и с участием. 

Эссе Татьяны Грибановой (Орёл) «Пантелеймонов 
зелейник» погружает читателя в мир природы и кре-
стьянского быта. Это произведение удивительно по сте-
пени погружения в материал, по любовному созерцанию 
пространства, в котором сосредоточено русское бытие, 
по авторскому языку – точному, яркому, художественно 
свободному. В работе Виктора Петрова (Московская об-
ласть) «Святогор: мысль и образ» фигура загадочного 
великана-богатыря оказывается ёмким символом забытой 
древнерусской эпохи. 

Александр Бойников (Тверь) размышляет над страница-
ми романа Геннадия Рязанцева-Седогина «Становящийся 
смысл» – повествования, в котором православный обиход 
сталкивается с жестким социальным укладом наших дней, 
а строительство храма происходит наперекор видимым и 
невидимым препятствиям. Воспоминания Валерия Чер-
кесова (Белгород) о встречах с Николаем Старшиновым 
содержат черты личности известного поэта-фронтовика и 
приметы времени. 

Впечатления путешественника по современному Ки-
таю – в центре материала Виталия Мухина «Китайский 
синдром». Виктор Никитин в статье «Голос из лакейской» 
делится опытом прочтения книги «Остаток дня» нобе-
левского лауреата Кадзуо Исигуро. О поэзии Владимира 
Шемшученко идет речь в рецензии Веры Харченко (Бел-
город).

Репродукции картин воронежского художника Алек-
сандра Ножкина (1958 – 2000) размещены на журналь-
ной вклейке и обложке номера. В его работах стилистика 
русского лубка соединяется с современными сюжетами, 
наивность народного восприятия событий – с антура-
жем цивилизации. В 1980-е годы он работал в редакции 
Центрально-Черноземного книжного издательства, где его 
воспринимали как «возмутителя спокойствия». Именно так 
называются воспоминания Юрия Кургузова о художнике 
и человеке Александре Ножкине. 

Монастыри, поля и горы – вот темы фотохудожника 
Игоря Ткачёва, чьи снимки наполняют вторую вклейку 
журнала под общим названием «Восхождение к ис-
токам». 
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КНижНАя пОлКАжизНь вНе иНтерНетА

Полезен или нет ранний 
театральный опыт 
для школьников? Не 
развивает ли стремление 
к успеху, к славе 
тщеславие, честолюбие, 
зависть – не самые 
лучшие черты людей? 
Как этого избежать? И 
где та грань между верой 
в себя, в своё призвание 
и болезненным 
самолюбием? Всё это 
вопросы, с которыми 
сталкивается любой 
театральный педагог, 
имеющий дело с детьми. 
И решать их нелегко.

Людмила РОМАНОВА,
театровед

Покойный Олег Павлович 
Табаков был уверен, что 

готовить будущих артистов 
необходимо с детства, а не в 
17-18 лет, как сейчас принято. 
Поэтому и создал свой послед-
ний проект – театральный кол-
ледж, откуда 17-18-летние уже 
выходят готовыми артистами. 
Как сложатся судьбы первых 
выпускников – покажет вре-
мя, но педагог, вырастивший и 
воспитавший таких учеников, 
как Евгений Миронов, Влади-
мир Машков, Андрей Смоля-
ков, Сергей Безруков, Марина 
Зудина, и десятки других, 
которым еще не улыбнулась 
судьба, думаю, имеет право 
на собственное мнение. И это 
мнение многие разделяют.

В Воронеже достаточно 
интенсивно работают детско-
юношеские театральные сту-
дии. Некоторые из них достига-
ют впечатляющих результатов. 
Я много писала о студии на 
Пушкинской, которой руко-
водит Заслуженная артистка 
Украины Татьяна Сезонен-
ко, о «Кукломании» Татьяны 
и Владислава Чернявских, 
о студии «Театральная, 17», 
которую возглавляет Заслу-
женный артист РФ Александр 
Новиков. Этим людям присуща 
огромная любовь к своему делу, 
стремление к новым формам 
выразительности, обновления 
театрального языка и в то 

же время связь с традицией, 
развитие лучшего, что есть 
в ней. Они показывают свои 
спектакли на различных фести-
валях, завоевывают премии, но 
главная их задача – воспитание 
личности средствами театраль-
ного искусства.

Сегодня мне хочется предо-
ставить слово воспитанникам 
этих замечательных наставни-
ков. Тема: «Что дала мне студия, 
почему я захотел связать свою 
жизнь с театром?» В настоящее 
время все трое – студенты Во-
ронежского государственного 
института искусств.

Анастасия Шевченко 
(театр-студия «крылья»): 

– Я поступала в студию, 
когда оттуда ушел её созда-
тель Вадим Кривошеев, а на 
его место пришел Григорий 
Южаков. Была стеснительна, 
картавила, до этого занима-
лась танцами. Со мной много 
работала педагог по речи Зи-
наида Амелькина. Я так себе 
не нравилась! Моя цель была 
– любой ценой изменить себя 
в лучшую сторону. И через год 
что-то начало меняться. Мне 
уже было в радость выходить 

на сцену. Мы играли много 
спектаклей, проводили ново-
годние ёлки, ездили с благо-
творительными концертами. А 
называли друг друга не иначе 
как «крылатые», были очень 
дружны, настоящая большая 
семья. Я знала, что в любое 
время могу позвонить кому-
нибудь из студийцев, и меня 
выслушают и помогут. Это в 
жизни очень важно!

Лилия ЮниковА  
(театр-студия «кукломания»):

– Первый раз попала в сту-
дию в 2011 году, привела меня 
туда подруга. Так получилось, 
что один мальчик в тот день 
отмечал день рождения и по-
сле урока все сели пить чай 
с тортом – такая традиция в 
«Кукломании». Меня тоже 
посадили за стол, я сначала 
очень стеснялась, а потом 
разошлась, стала размашисто 
жестикулировать, задела и 
разбила чашку из очень кра-
сивого фарфорового сервиза. 
Никто меня не укорил, наобо-
рот, тепло успокаивали, но мне 
было так стыдно, что я больше 
там не появилась. Вернулась 
только спустя год. Дело в том, 

что в школе у меня сложились, 
мягко говоря, натянутые отно-
шения с классом, я не находила 
у одноклассников понимания. 
В студии же совсем другие 
отношения: учили основам 
актерского мастерства, работе 
с куклой. Вскоре мне дали по-
пробовать роль бабки-сороки 
в спектакле «Маленькая фея». 
Работа с куклами давалась 
нелегко. Ведь сначала, что на-
зывается, ты должен включить 
себя, а затем уже направить 
свою энергию в куклу, «ожи-
вить» её. В «Кукломанию» 
всегда шла с огромным же-
ланием. В какой-то момент 
пришла к выводу, что многих 
ребят одолевают лень и скука 
именно из-за того, что не наш-
ли своего места, своего дела. 
Кого-то сможет занять музыка, 
кого-то – спорт, кого-то – та-
нец, а кого-то – театр. Пока 
сидишь за своим гаджетом, 
даже не догадываешься, как 
может быть интересно где-то в 
другом месте! У нас появилась 
чтецкая программа «Россия» 
– стихи о Родине, о войне, о 
всепобеждающей жизни на 
земле. Приняла я участие и в 
новом кукольном спектакле 

«Золотой цыпленок». В про-
цессе репетиций поняла, что 
мне это очень интересно, что я 
хотела бы заниматься этим всю 
жизнь. Так родилась мысль по-
ступать в Воронежский инсти-
тут искусств. Педагоги меня 
поддержали, а вот родители не 
очень-то одобряли мой выбор. 
Но вера педагогов в меня так 
воодушевила, что я победила 
страх и робость и стала сту-
денткой ВГИИ. Очень часто 
мои учителя говорили: «Всег-
да старайся. Работай. Будет 
тяжело, будет трудно, а ты все 
равно с утроенной энергией 
работай. Нужно бесконечно 
самосовершенствоваться. Ни-
когда и ничему нет предела. 
Нельзя говорить себе «хватит» 
и «я молодец». Всегда можно 
сделать еще лучше, чем есть».

Георгий ШАбАнов  
(театр-студия «на Пушкинской»):

– Еще в шестилетнем возрас-
те увидел в нашем театре кукол 
спектакль «Винни-Пух и все, 
все, все…» Подруга моей мамы 
была знакома с руководителем 
студии «На Пушкинской» Та-
тьяной Николаевной Сезонен-
ко, которой меня представили, 

и после того, как я прочел под-
готовленное стихотворение, 
меня сразу взяли в студию. 
Первый год дался нелегко, по-
рой просто не понимал, чего от 
меня хотят. Сначала даже хотел 
всё бросить, но потом втянулся 
в занятия. Всем компьютерным 
играм стал предпочитать заня-
тия в студии.

Спустя пару лет обучения 
Татьяна Николаевна стала 
готовить новых мальчиков на 
роль Кристофера Робина в том 
самом спектакле «Винни-Пух», 
с которого для меня все и на-
чалось. Я играл Кристофера 
в профессиональном театре 
на протяжении четырех лет 
– яркая сказка и жизненный 
урок в постижении актерско-
го мастерства. Затем прошел 
кастинг в спектакль «Арест» 
уже драматического театра им. 
А.В.Кольцова на роль мальчи-
ка. Это уже была настоящая 
серьезная работа, за которую 
меня и еще двоих ребят награ-
дили премией секции критиков 
на конкурсе «Событие сезона». 
Параллельно продолжал за-
нятия в студии, играя в спек-
таклях «Все кроме любви» и 
«Наш Чехов». Театр – это то, 
чему я готов уделять максимум 
себя и своего времени.

Анализируя эти высказы-
вания, нетрудно заметить, что 
для девочек очень важно то 
общение, которое они нашли 
в студиях. Занятия помогли 
им преодолеть застенчивость, 
обрести друзей, овладеть зачат-
ками актерской профессии. Все 
это очень важно прежде всего 
для жизни.

У Георгия несколько иная 
ситуация. Ранняя профессио-
нализация может как помочь 
в будущем актерстве, так и 
повредить. Есть уже какие-то 
навыки, от которых скорее 
всего придется отказаться и 
начать все с чистого листа. 
Но он парень серьезный, и 
хочется верить, что у него все 
получится.

Театр не профессия, а образ 
жизни. Мои герои уяснили это. 
Как бы ни сложилась их жизнь, 
полученные уроки сцены ни-
когда не забудутся. И помогут 
в жизни.

Уроки сцены – уроки жизни

Один из серии рисунков Александра Ножкина,  
представленных в «Подъёме».

Участники театра-студии «Кукломания».
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Требует решения
Как-то довелось 
познакомиться с 
супругами Лавровыми, 
воронежцами, 
отработавшими 
много лет на Севере и 
решившими вернуться 
в родной город. Они 
были поражены, 
когда увидели центр 
Воронежа: «Это не 
наш город, весь 
изуродованный… 
Ностальгии теперь не 
испытываем… Уезжаем 
с тяжёлым чувством».

Людмила СУРКОВА,
член Союза журналистов рФ

А каково нам, живущим 
здесь, видеть, что Воронеж не 
древний город, а невесть что – 
порушено, исковеркано многое! 
Вот и дом номер 37 по улице 
Помяловского «приговорили» 
к смертной казни. А на его месте 
хотят влепить очередной урод-
гигант, который в нашем центре 
«добавит» городу воинской 
славы позорного бесславия. 
Открываю книгу известного 
краеведа, кандидата истори-
ческих наук Павла Попова 
«Воронеж. История города в 
названиях улиц». Рассказывая 
об улице Помяловского, автор 
особо выделил этот дом номер 
37. О нем сказано немного, 
но все равно приятно читать: 
«Из построек, история кото-
рых изучена, можно назвать 

бывший дом жены надворного 
советника М.Л. (Марии Леон-
тьевны – Л.С.) Медведевой». 
Хотя и несколькими словами, 
но краевед отметил именно 
этого ветерана.

На состоявшемся в феврале 
заседании совета по охране 
памятников культуры по дому 
Медведевой за его сохранность 
выступили ответственный се-
кретарь Воронежского отделе-
ния Всероссийского общества 
охраны памятников истории и 
культуры Александр Никитин 
и экскурсовод и краевед Ольга 
Рудева. А те, кому старый дом 

как кость в горле, не дали себе 
труда подумать о том, что ве-
теран, которому 104 года, это 
живая история Воронежа.

За целый век он пережил 
много невзгод, в том числе 
Гражданскую войну и крово-
пролитную Великую Отече-
ственную. Вместо того, чтобы 
городить очередной новодел, 
лучше отдать сей дом «Экосу» 
– общественной организации 
по охране исторического на-
следия. Руководитель «Экоса» 
Владимир Мальцев система-
тически проводит выставки, 
посвященные памятным датам 

в жизни страны и Воронежа, 
нашим замечательным зем-
лякам, чьими именами мы 
гордимся. И каждый раз при-
ходится искать помещение 
для подобных мероприятий. 
Так пусть оно будет в центре 
города, а не на его задворках. 
Дом Медведевой – идеальное 
место для такого благого дела. 
Он расположен в шаговой до-
ступности от гостиниц. Так 
что сюда всегда можно будет 
привести туристов. Им будет 
что показать, о чем расска-
зать. История Воронежа того 
стоит.

Спасти и сохранить

педСОвет

Над новым проектом ФГОС 
начального и основного об-
щего образования работали 
более трёхсот специалистов 
– представители Российской 
академии наук, Российской 
академии образования, Мо-
сковского педагогического го-
сударственного университета. 
Впервые документ обсуждался 
с детьми – участниками регио-
нальных этапов всероссийской 
олимпиады школьников. По 
словам министра образования 
ольги васильевой, проект стал 
результатом большой работы 
по обеспечению единого об-
разовательного пространства 
на территории Российской 
Федерации. Общая концепция 
стандартов не изменилась, так-
же сохранены структура и сово-
купность требований к резуль-
татам реализации основных 
образовательных программ.

– Обновление ФГОС наце-
лено на добавление того необ-
ходимого минимума, который 
обязан знать каждый учащийся 
по каждому предмету, – конста-
тирует Ольга Васильева. – У 
нас есть поручение Президента 
о создании единого образова-
тельного пространства, работа 
над которым затрагивает три 
вещи: стандарты, учебники 
и их экспертизу. Добавление 
базового содержания в стан-
дартах не запрещает педагогу и 
ученику углублять и расширять 

знания по предмету, а создает 
тот необходимый минимум, на 
котором можно выстраивать 
по кирпичику свое дальнейшее 
развитие. У школ сохраняются 
свобода и самостоятельность в 
формировании вариативной ча-
сти с учётом выбора участников 
образовательных отношений.

Проекты приказов Мин-
обрнауки России об утверж-
дении ФГОС в новой редак-
ции проходили общественное 
обсуждение в июле 2017 года. 
Интерес к этому документу 
проявили более 30 тысяч че-
ловек, из них в общественном 
обсуждении приняли участие 
более семи тысяч человек. По-
ступило около двухсот предло-
жений содержательного харак-
тера. Проекты ФГОС в новой 
редакции позволят проверять 
все предметные результаты 
как в ходе текущего контроля, 
так и в ходе государственной 
итоговой аттестации, чего не 
было ранее.

По итогам голосования чле-
нов Совета Минобрнауки Рос-
сии проект ФГОС начального 
образования большинством 
голосов принят без изменений. 
Проект ФГОС основного об-
разования будет доработан с 
последующим повторным рас-
смотрением. Проекты ФГОС 
среднего профессионального 
образования были одобрены 
без существенных замечаний.

Минимум расширили
Министерство образования и науки Российской 
Федерации приняло новую редакцию федеральных 
государственных образовательных стандартов 
начального и основного общего образования.

Классика к победе привела
в новохопёрском районе состоялся районной этап всероссийского 
конкурса «Живая классика - 2018». 

Организатор – Центр дополнительного образования детей – 
пригласил для участия в конкурсе 35 чтецов, победителей школь-
ных этапов конкурса из 16 школ района. Ребята прочли отрывки 
произведений отечественных и зарубежных авторов, которые не 
входят в школьную программу по литературе. 

Жюри учитывало органичность выбранного произведения 
исполнителем, глубину проникновения в образную систему и 
смысловую структуру текста, грамотность речи, способность 
оказывать эстетическое, интеллектуальное и эмоциональное 
воздействие на зрителя. Безоговорочным победителем конкурса 
стал учащийся Полежаевской школы Увайс Зайпулаев, который 
представил на суд жюри и зрителей произведение Павла Бляхина 
«Красные дьяволята». Второе место занял Александр Суббота 
из новохоперской школы №91, прочтя произведение Марины 
Дружининой «Гороскоп». Дмитрук Степан из новохоперской 
школы №2 стал третьим, выступив с отрывком из произведения 
Светланы Еремеевой «Волшебный дневник».

Тамара Гашимова. Этот дом на улице Помяловского – настоящий памятник истории.
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Увлечённые
Собравшиеся 23 марта 
в Петропавловской 
межпоселенческой 
библиотеке литераторы 
посвятили очередное 
заседание районного 
поэтического клуба 
«Отчий край» теме, 
казалось бы, далёкой 
от местных реалий: 
«Поэзия Воронежского 
края: Анатолий Ионкин. 
К восьмидесятилетию со 
дня рождения». 

Впрочем, председатель клу-
ба, член Союза писателей 
России Александр Нестру-
гин, рассказывая об Анатолии 

Ионкине, очень скоро сумел 
убедить присутствовавших в 
том, что живший в Воронеже 
поэт был связан с петропав-
ловской землей крепкими уза-
ми: творческими, дружескими 
и даже – рыбацкими. Прочитав 
стихотворение с «говорящим» 
названием «Петропавловка», 
он спросил: «Может, это вовсе 
и не о нашем райцентре напи-
сано? Только в нашей области 
сёл с таким названием несколь-
ко». – «Ну, как же, – послыша-
лись голоса, – а эти строки: «И 
речки Толучеевки краса», «В 
кострах багровых Рыжкина 
гора». – «Верно, – подтвердил 

Александр Гаврилович, – такая 
точная географическая при-
вязка не оставляет места для 
сомнений».

Члены клуба узнали, что 
Анатолий Александрович 
Ионкин родился в селе До-
бринка Воронежской области, 
окончил Литературный инсти-
тут им. А. М. Горького, работал 
журналистом, литературным 
консультантом, выпустил в 
Воронеже пять поэтических 
сборников. Неоднократно при-
езжал в Петропавловку, читал 
стихи в трудовых коллективах, 
встречался с друзьями, рыба-
чил на Дону – на Суходонец-

кой переправе и около мыса 
Стерляжьего. 

Потом члены клуба «Отчий 
край», читали стихи Анатолия 
Ионкина, говорили о его твор-
честве. Тон разговору задало 
стихотворение, посвященное 
памяти известного поэта Алек-
сея Прасолова:
Ушедших надо помнить. 

Если мы
Хоть одного ушедшего 

забудем –
Пускай на миг, но зябко станет 

людям
Среди глухой заснеженной 

зимы.
андрей воРоНов.

«Ушедших надо помнить…»

Рассказали о крылатых  
выражениях земляков 
Стартовал культурно-просветительский проект Центра 
русского языка вГУ и областной универсальной научной 
библиотеки имени и.С. никитина «Увлекательная 
филология», посвящённый столетию вуза. 

Зав. кафедрой русского языка ВГУ Людмила Кольцова 
и доцент кафедры Сергей Чуриков провели первую интер-
активную лекцию «Крылатые выражения воронежских 
поэтов золотого века русской литературы: Д.В.Веневитинов, 
А.В.Кольцов, И.С.Никитин». Участниками мероприятия 
стали школьники и студенты. Исследование, проведенное 
воронежскими филологами, продемонстрировало: вклад на-
ших поэтов-земляков в фонд цитат и крылатых выражений 
русского языка гораздо больше, чем считалось прежде. Веду-
щие мероприятия отметили, что целый ряд выражений трёх 
поэтов продолжает активно использоваться современными 
авторами.

василий ЧеРНоусов.

Александр 
Бойников 

(Тверь) размышляет 
над страницами 
романа Геннадия 
Рязанцева-Седогина 
«Становящийся смысл» 
– повествования, в 
котором православный 
обиход сталкивается с 
жестким социальным 
укладом наших дней. 
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поздравительная открытка
 Сегодня, 27 марта, знаменательный юбилей  

у начальника Пенсионного фонда по Кантемировскому району
Анны Ивановны КругляК

уважаемая анна ивановна! Примите самые искренние и теплые поздравления!
На протяжении более двух десятков лет Вы являетесь бессменным руководителем этого фонда.
Вы никогда не искали легких путей в жизни и большую часть своей трудовой деятельности Вы 

посвятили беспокойной работе с людьми.
Ваши лидерские качества и управленческий талант организатора, способного сплотить вокруг 

себя людей к решению на должном уровне всех задач, стоящих перед Пенсионным фондом, снискали 
заслуженное уважение и доверие со стороны доброжелательных клиентов.

И нам сегодня приятно отметить, что Вы честно и достойно идете по жизни. Вами сделано уже 
много, но еще немало предстоит сделать.

Так держать и дальше! Желаем Вам крепкого здоровья, счастья, добра, любви и не утратить свое-
го женского очарования.                                                                                                     друзья.

Отчёт кООператОрОв
Состоялось общее отчетно-
выборное собрание представите-
лей потребительских кооперативов 
Воронежского облпотребсоюза, 
на котором кооператоры области 
подвели итоги работы и утвердили 
Программу на 2018 год в рамках 
Концепции развития потребкоопе-
рации облпотребсоюза. Дана по-
ложительная оценка деятельности 
облпотребсоюза. Председателем 
совета облпотребсоюза на новый 
срок единогласно вновь избран 
Шайкин Дмитрий Николаевич.

 Коллектив редакции газеты 
«Коммуна» с глубокой скорбью 
сообщает о трагической гибели 
25 марта 2018 года бывшего 
сотрудника 

Николая Сергеевича
КОЧЕТОВА

Приносим семье и близким глубокие собо-
лезнования в связи с трагической кончиной. Мы 
разделяем вашу скорбь и обращаем к вам слова 
поддержки и утешения. 

Уважаемый мной главный тренер коман-
ды Павел Гусев уже может сколько угодно 
говорить и обещать, что в ФНЛ мы оста-
немся, но слова остаются словами, а на деле 
этого не происходит. Оборона у «Факела» 
грамотная, а в атаке – беспросветный мрак. 
За девять последних матчей «Факел» забил 
всего один гол («Тамбову» , 25 ноября, и то 
тогда проиграли – 1:2), и как можно после 
этого говорить о том, что «мы сможем, и мы 
сделаем»? Да, делаем. Ставим антирекорд 
по результативности: 14 забитых мячей в 29 
матчах (ФНЛ за время своего существова-
ния такого еще не видела), по выступлениям 
на своем поле – (11 набранных очков в 13 
матчах), и еще на что-то надеемся! Это уже 
даже не смешно.

Матч с «Зенитом-2» стал решающим, 
определяющим, стратегически важным (как 
угодно его назовите), но только не пере-
ломным. Впервые за сезон воронежцы соз-
дали семь (!) голевых моментов, попадали 
в штангу (Мичуренков) и перекладину (Ле-
беденко), расстреливали ворота соперника в 
упор, но гола так и не забили. 12 ударов по 
воротам, половина из которых легла в створ, 
успеха не принесли. А молодые питерцы 
стараниями Панюкова, который забил «Фа-
келу» три гола в Санкт-Петербурге в первом 
круге («Зенит-2» тогда выиграл – 4:1), 

увезли домой три очка. Контратаку гостей и 
опасной-то было назвать нельзя, но форвард 
из Северной Пальмиры так хитро закрутил 
мяч из-за пределов штрафной площади 
«Факела», что тот оказался в сетке, а вратарь 
«Факела» Трунин выручить свою команду 
не смог. Все, 0:1, и прощай последняя надеж-
да. Нет сомнений, что «Факел» в этом сезоне 
выиграет у кого-то, и еще не раз, но только 
это ему уже не поможет. Близлежащие со-
перники продолжают регулярно набирать 
очки, и отрыв от спасительного 15-го места 
не сокращается, а только возрастает.

«Факел» прочно удерживает последнее 
место в турнирной таблице, набрав 22 очка. 
У «Зенита-2» и «Тюмени» теперь по 28, у 
«Ротора» – 29, у «Томи» – 30. У «Луча-
Энергии», занимающего 15-е вожделенное 
место – 31 очко. Вот и судите сами, сможет 
ли «Факел» вырваться из темноты.

Результаты матчей 29-го тура. «Олим-
пиец» (Нижний Новгород) – «Тамбов» 
1:1, «Крылья Советов» (Самара) – «Орен-
бург» 0:0, «Томь» (Томск) – «Сибирь» 
(Новосибирск) 1:1, «Химки» – «Тюмень» 
1:0, «Волгарь» (Астрахань) – «Динамо» 
(Санкт-Петербург) 0:0, «Ротор-Волгоград» 
– «Енисей» (Красноярск) 1:0, «Кубань» 
(Краснодар) – «Балтика» (Калининград) 
0:1, «Луч-Энергия» (Владивосток) – 
«Спартак-2» (Москва) 1:1, «Авангард» 
(Курск) – «Шинник» (Ярославль) 1:2.

Неприятный сюрприз поджи-
дал супругов Ивана Жилина и 
Светлану Милай в собственной 
квартире. Восемнадцать дней они 
находились на оздоровительном 
отдыхе в санатории. А по воз-
вращении, 15 марта, пенсионеров 
встретили в квартире набухший 
от воды ковёр, покосившееся от 
сырости трюмо: потекла крыша. 
Теперь в их спальне красуются 
на белом потолке жёлтые пятна 
и облезает штукатурка. На полу 
стоят тазики.

– Мы в ужасе ждём весну. 
Боимся, что до массового таяния 
снега нам не починят крышу, и 
все те залежи снега, что над нами, 
рекой выльются на нас, – делится 
Светлана Милай, Заслуженный 
учитель РФ. – Обращались с 
этой проблемой во всевозможные 
инстанции в устной и письменной 
формах. 

В квартире по соседству такая 
же печальная картина. На потол-
ке еще больше подтёков, которые 
с каждым днём расползаются всё 
дальше. Больше всего супругов 
возмущает то, что в соседних мно-
гоквартирных домах работники 
коммунальных служб регулярно 

очищают крыши от снега и сосу-
лек. А их четырёхэтажка, возве-
дённая ещё в 50-х годах прошлого 
века, остаётся без внимания. 

За комментарием мы обрати-
лись к коммунальщикам. Нам 
сообщили, что им действительно 
поступило письменное обраще-
ние от жительницы дома №9 на 
Депутатской улице Светланы 
Милай, а не ответили на него 
потому, что согласно законода-
тельству у них в запасе на это ни 
много ни мало 30 дней. Но означа-
ет ли это, что, ссылаясь на закон, 
можно ждать, пока ветхая крыша 
не рухнет на головы пожилых 
людей – Заслуженного учителя 
РФ Светланы Милай и инвалида 
второй группы, бывшего военного 
Ивана Жилина? 

– Мы осведомлены о проте-
кающей крыше в указанном доме, 
однако из-за большого количе-
ства наледи наши специалисты не 
могут провести восстановитель-
ные работы. Будем держать этот 
вопрос под контролем, – сооб-
щили в управляющей компании 
Советского района.

Только как долго будут дер-
жать «вопрос под контролем»? 
Пока ручьи не потекут с кры-
ши? 

ГАЗеТА – ЧИТАТеЛь – ГАЗеТА

Крыша потекла,  
ручейки по стенам
В редакцию «Коммуны» обратились жители дома №9 на 
Депутатской улице, которые жалуются на то, что в их 
квартире протекает крыша, а коммунальная служба не 
реагирует на просьбы о помощи.

Сергей дороХоВ

ФУТбОЛ

Ну вот и всё…
«Факел» (Воронеж) – «Зенит-2» (Санкт-Петербург) 0:1
Отчёт о матче хочется начать словами всем хорошо известной песни: 
«Ну вот и всё, а я так ждал, надеялся и верил, что зазвонят опять коло-
кола…». Колокола не зазвонили, и «двери» для нас практически захлоп-
нуты. Настала пора «Факелу» прощаться с Футбольной национальной 
лигой, а самым преданным воронежским болельщикам избавиться от 
иллюзий успешного завершения сезона. 

евгений марТыноВ

Их здесь ждут
В нашем регионе «Снежный 

десант» проводится уже третий 
год подряд. Одна из его участ-
ниц – студентка Воронежского 
педагогического университета 
Яна Семёнова. А ещё она рабо-
тает педагогом дополнитель-
ного образования в средней 
школе №57 Воронежа. Яна в 
составе первого в Воронежской 
области «Снежного десанта» 
отправилась в Рамонский рай-
он. Пять дней ребята разъез-
жали по населённым пунктам, 
в каждом из которых с утра до 
вечера помогали селянам. 

– После трудового дня но-
чевали в школах, прямо в ка-
бинетах, – вспоминает Яна 
Семёнова. – А на следующий 
день снова отправлялись в 
путь-дорогу – в новое посе-
ление. С утра мы работали в 
школах, общались с учениками. 
С малышами делали зарядку, 
устраивали разные подвиж-
ные игры, учащихся средних 
классов обучали прикладному 
ремеслу, а также вели пропаган-
ду здорового образа жизни. По 

словам Яны Семёновой, имен-
но общение со школьниками 
во время «Снежного десанта» 
пришлось ей больше всего по 
душе. Возможно, именно тогда 
она окончательно поняла, что 
преподавательская нива – это 
её призвание. 

Как и Яна Семёнова, Олег 
Чекудаев, инженер штаба сту-
денческих отрядов Воронеж-
ского опорного университета, 
участвовал в первом «Снежном 
десанте». Не пропустил он и 
следующих два десанта. В этом 
году в составе отряда «Буран» 
отправился в Рамонский район. 
Много чего интересного рас-
сказал мне Олег о минувшем 
десанте.

Синица в руке
– Ну что же вы, ребятушки, 

да не надо было вам так утруж-
даться. Я сама уж как-нибудь, 
сама… – убеждала ребят в синих 
куртках-«десантках» 93-летняя 
Анна Никитична Яковлева, 
ветеран Великой Отечествен-
ной войны. 

Старушка стояла в своём 
дворе у входа в сарай, увязнув 
в снегу – хотела достать дров, 
а сил не хватило. Благо бойцы 

«Бурана» оказались в том месте 
и в то время, когда потребова-
лась помощь. В поселении Бор, 
где разместились студенты на 
время своего десанта, парни 
и девушки и навестили Анну 
Никитичну, которая живёт в 
небольшом частном доме. 

– Оказалось, что она участ-
ница Великой Отечественной 
войны, – говорит Олег Чекуда-
ев. – Это невероятное везение 
услышать из уст победителей – 
а их осталось так мало! – о том, 
как ковалась Великая Победа. 
Анна Никитична на фронте 

была военным врачом, прикла-
дывала все силы, чтобы вернуть 
раненых бойцов в строй. 

Многих пенсионеров, ин-
валидов, ветеранов навести-
ли бойцы отряда «Буран» во 
время своего пребывания в 
Рамонском районе. Студенты 
общались со школьниками, 
расчищали от снега главные 
улицы поселений, а также за-
хоронения павших в Великой 
Отечественной войне солдат и 
офицеров, а по вечерам устраи-
вали для жителей концерты. 
А ещё побывали в усадьбе 
Веневитиновых и во Дворце 
Ольденбургских. 

Вместе с «Бураном» в рам-
ках «Снежного десанта» дей-
ствовали отряды «Хаски», 

«Нора», «Гризли» и «Лавина» 
– всего около ста человек. То, 
что большое состоит из малого, 
все эти молодые люди доказали 
своими делами.

– Мы с ребятами трудились 
в Верхнехавском районе, – 
рассказала командир отряда 
«Хаски» при ВГТУ Ольга 
Минакова. – Больше всего мне 
запомнился один случай, почти 
символический. Когда с бой-
цами убирали снег у ФОКа, то 
прямо посреди сугробов нашли 
неподвижную синицу. Птичка 
заледенела и не подавала при-
знаков жизни. Взяли синицу 
в руки и стали отогревать её 
в варежках. И какова же была 
радость, когда птичка ожила, 
выпорхнула и полетела!

Десант на добрые дела

СпраВКа  «Коммуны»
По словам руководителя департамента образования, науки и 
молодёжной политики Воронежской области Олега Мосолова, в 
регионе ведётся и формируется база добровольцев, им выда-
ются личные книжки, оказывается организационная и ресурсная 
поддержка волонтёрских инициатив. В 2017 году выдано почти 
семь с половиной тысяч книжек добровольца. большую их часть 
получили молодые люди, которые ведут свою деятельность в 
муниципальных районах Воронежской области. Как правило, это 
школьники, студенты техникумов и вузов.
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Быть талантливыми во всём
Вузы | В Воронежском агроуниверситете избрали своего «Мистера-2018»
К конкурсам «Мисс вуза», 
«Мисс города», «Мисс пла-
неты» и т.п. все давно уже 
привыкли, и сообщения о них 
уже не вызывают прежних 
эмоций. А в Воронежском 
государственном аграрном 
университете имени импера-
тора Петра I провели состяза-
ния юношей, чтобы опреде-
лить наиболее достойного для 
присвоения звания «Мистер 
ВГАУ-2018».

Семерым вышедшим в финал 
участникам предстояло продемон-
стрировать самые лучшие мужские 
качества. Тут и спортивная подго-
товка, и знание тонкостей этикета, и 
умение сервировать стол, и актерское 
мастерство, и профессиональные на-
выки, и многое-многое другое. В итоге 
напряженной борьбы победителем 
конкурса стал студент факультета 
ветеринарной медицины и техноло-
гии животноводства Давид Джиоев. 
Званий первого вице-мистера удо-
стоен Халимбек Багомедов, второго 
вице-мистера – Миксим Котов. А 
другие участники увлекательного 
состязания – это Иван Кулаков, 
Андрей Свиридов, Евгений Митин и 
Максим Сёмиков – получили призы 
за уникальность, за романтичность, за 
обаятельность, за оригинальность.

Алексей СОЛОВЬЁВ. Один из моментов конкурса.
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Вниманию руководителей 
предприятий, учреждений, 

обществ и товариществ, 
землепользователей, населения 

Воронежской области!
Острогожское линейное производственное управление магистральных газопро-

водов (далее ЛПУМГ) предупреждает, что на территории Воронежской области, 
в том числе Бобровского, Лискинского, Острогожского, Каменского, Репьев-
ского, Ольховатского, Подгоренского, Россошанского, Хохольского районов 
проложены магистральные газопроводы высокого давления (далее МГ). Их по-
вреждение представляет опасность для жизни и наносит большой материальный 
ущерб. Вблизи газопроводов проложены кабельные линии связи, телемеханики, 
электрохимической защиты газопроводов.

Для обеспечения безопасных условий эксплуатации, исключения возможности 
повреждения магистральных газопроводов «Правилами охраны магистральных газо-
проводов», статьей 28 главы VIII Федерального закона №69-ФЗ от 31 марта 1999 г.  
«О газоснабжении в Российской Федерации», установлена ОХРАННАЯ ЗОНА, а 
также ПОРЯДОК ПРОВЕДЕНИЯ ВСЕХ ВИДОВ РАБОТ в этой зоне.

Охранная зона установлена вдоль трассы магистрального газопровода в виде 
участка земли, ограниченного условными линиями, проходящими в 25 метрах от 
оси газопровода с каждой стороны; вокруг газораспределительных станций (ГРС) 
устанавливаются в виде участка земли, ограниченного замкнутой линией, отстоящей 
от границы территории ГРС на 100 м, санитарно-защитная зона ГРС – 300 м во все 
стороны (п. 28 разд. 7.1.1. СанПиН 2.2.1/2.1.1.1200-03).

В охранных зонах газопроводов ЗАПРЕЩАЕТСЯ:
– возводить любые постройки и сооружения;
– высаживать деревья и кустарники, скирдовать сено и солому, содержать скот;
– размещать сады и огороды;
– сооружать проезды и переезды через газопровод;
– устраивать стоянки транспорта, тракторов и механизмов;
– перемещать и производить засыпку опознавательных столбиков;
– открывать люки, калитки ограждений; открывать и закрывать краны и задвиж-

ки;
– устраивать свалки, навозохранилища, выливать агрессивные жидкости;
– разводить открытый огонь;
– огораживать и перегораживать охранные зоны.

Владельцам коммуникаций и сооружений, пересекающихся с МГ, а также на-
ходящихся в охранной зоне газопроводов (автомобильные и железные дороги, ка-
бельные линии, воздушные линии электропередач, нефтепродуктопроводы и т.д.) 
ЗАПРЕЩАЕТСЯ производство земляных, строительно-монтажных и ремонтных 
работ без письменного разрешения Острогожского ЛПУМГ. Землепользователи не 
имеют права препятствовать подъезду эксплуатирующему персоналу к объектам 
линейной части магистральных газопроводов для проведения ремонтных работ и 
обслуживания оборудования.

Для обеспечения безопасности людей и уменьшения ущерба при разрушении га-
зопровода Сводом правил СП 36.13330.2012 «Актуализированная редакция СНиП 
2.05.06-85* «Магистральные трубопроводы» (табл.4) устанавливаются минималь-
ные расстояния от магистральных газопроводов от 100 до 300 м в зависимости от 
диаметра МГ. В пределах этих расстояний ЗАПРЕЩАЕТСЯ возводить строения и 
сооружения, размещать карьеры. 

В соответствии со ст. 90 Земельного кодекса РФ (от 25.01.2001 № 136-ФЗ), зе-
мельные участки, на которых расположены подземные объекты трубопроводного 
транспорта, признаются землями транспорта. У собственников земельных участков 
возникают ограничение прав в связи с установлением охранных зон и зон минималь-
ных расстояний таких объектов. 

При рассмотрении соответствующими органами ходатайства о предоставлении 
земельных участков, места расположения объектов строительства и прокладываемых 
инженерных сооружений должны предварительно согласовываться с Острогожским 
ЛПУМГ.

Запомните, что совершение в охранных зонах магистральных трубопроводов дей-
ствий, запрещенных законодательством Российской Федерации, либо выполнение 
в охранных зонах магистральных трубопроводов работ без соответствующего раз-
решения предприятия трубопроводного транспорта или без его уведомления влечет 
наложение административного штрафа на граждан в размере от 50 тыс. до 100 тыс. 
руб.; на должностных лиц – от 500 тыс. до 800 тыс. руб.; на лиц, осуществляющих 
предпринимательскую деятельность без образования юридического лица – от 500 
тыс. до 800 тыс. руб. или административное приостановление деятельности на срок 
до 90 суток; на юридических лиц – от 500 тыс. до 2,5 млн. руб. или административ-
ное приостановление деятельности на срок до 90 суток (Статья 11.20.1 КоАП РФ 
«Нарушение запретов либо несоблюдение порядка выполнения работ в охранных 
зонах магистральных трубопроводов»).

Граждане!
Будьте внимательны и осторожны вблизи газопроводов. Обнаружив утечку газа 

или его возгорание, немедленно прекратите работы, удалите людей и механизмы 
из опасной зоны и сообщите в Острогожское ЛПУМГ по телефонам: 8 (47375) 
4-80-53; 4-87-44; 4-81-94 или в ближайшую администрацию, МЧС.

Наш адрес: 397854, Воронежская область, г. Острогожск, 4, Острогожское 
ЛПУМГ.
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Боец отряда «Буран»  
Анастасия Пигарева  

в гостях у Анны Никитичны 
Яковлевой.
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